

----- Paulo Gaspar perguntou ao Presidente da Assembleia em que altura são colocadas as atas da Assembleia no *site* da Junta. De seguida questionou o Presidente da Junta sobre a existência de novos desenvolvimentos relativamente ao funcionamento da Unidade de Saúde de Carriço. Mais questionou o executivo se relativamente ao mau funcionamento das redes móveis foi tomada alguma posição para resolução do problema. -----

----- O Presidente da Assembleia informou que as atas são alojadas no *site* da Freguesia cerca de duas semanas após a sua aprovação. -----

----- De seguida o Presidente da Junta respondeu que relativamente à Unidade de Saúde de Carriço, está atualmente em curso processo que visa a integração dos utentes na Unidade de Saúde da Guia, pelo que estão a ser construídas infraestruturas com esse objetivo. Informou ainda que o Presidente da Câmara já reuniu com alguns técnicos de saúde e questionou sobre o possível encerramento de algumas Unidades de Saúde no concelho, tendo-lhe sido informado que tal não vai acontecer, perspetivando-se inclusivamente o reforço com mais alguns clínicos. Relativamente às redes móveis respondeu que tem estado em contacto com as operadoras atuais com vista a resolução do problema, mas que não tem obtido respostas concretas a nível local. Já questionou as operadoras a nível de Lisboa e está prevista a deslocação de técnicos ao terreno para análise da situação. Paulo Gaspar afirmou que a Optimus já tem cobertura 4G na zona o mesmo não acontecendo com as outras operadoras, afirmando ainda que seria do interesse da população a reforço das reclamações junta das referidas operadoras sugerindo inclusivamente a realização de abaixo assinados com esse objetivo. -

----- O Presidente da Junta referiu ser esta uma situação que se arrasta há vários anos sem que para tal se tenham obtido respostas concretas às reclamações efetuadas, tendo a Junta de Freguesia inclusivamente colocado terreno à disposição das operadoras para a implantação de mais antenas. -----

----- O Presidente da Assembleia interveio afirmando ter lido no semanário "Região de Leiria" um artigo onde o Senhor Manuel Serra Presidente da União de Freguesias da Guia, Ilha e Mata Mourisca, manifestava a sua preocupação pelo facto de estarem a ser efetuados sondagens com o objetivo de explorar água para abastecimento de outros municípios, e que também ele comungava inteiramente com esta preocupação, pelo que na sua opinião também a Junta de Freguesia de Carriço deverá manifestar a sua opinião sobre este tema. -----

----- O Presidente da Junta afirmou já ter confrontado o Vereador Pedro Murtinho com esta situação, ao que ele lhe respondeu serem as Juntas autónomas de manifestar a sua indignação, mas sempre com o conhecimento do Município. Este tema foi objeto de discussão na última Assembleia Municipal subsistindo a ideia de que sendo esta uma questão de interesse público as autarquias tem poucas hipóteses de reclamar seja o que for. O presidente da Junta afirmou que já foram feitos estudos que mostram não ser preocupante a exploração de água na Mata do Urso dado que se trata de uma zona inserida num aquífero com dimensões gigantescas e que a escassez de água não deverá ser problema futuro. Paulo Gaspar interveio afirmando que o único estudo feito até hoje tinha sido realizado pela REN e que nenhum outro foi feito, e que a Junta de Freguesia deverá fazer cumprir o estipulado na legislação em vigor. Na sua opinião deverá ser constituída uma comissão de acompanhamento deste problema, comissão essa que deveria ser constituída por todas as freguesias mais próximas, como sendo o Carriço, Marinha das Ondas, Guia, e etc. O Presidente da Junta interveio dizendo que a Câmara Municipal está atenta ao desenrolar do processo, e que relativamente ao manifesto, a Junta irá preparar um documento para ser presente na próxima Assembleia.

----- Inteveio então Fernando Rufino para afirmar não estar de acordo com o tema em discussão pois no seu entender o problema se vem arrastando há vários anos sem que nunca ninguém se tenha preocupado com a situação. O Presidente da Assembleia respondeu que nunca é tarde para o que quer que seja. -----

----- Deu-se então entrada no ponto quatro da ordem do dia tendo sido dada a pa

ACTAS

Folha 34

lavra ao Presidente da Junta que informou que foi recentemente celebrado acordo com a ETAP para a cedência de dois estagiários que estão a trabalhar no sentido de desenvolver o potencial turístico da Freguesia. Está ser preparada um torneio de futebol de praia que irá decorrer na Praia do Osso da Baleia em dois períodos de doze horas consecutivas. Foram efetuadas limpezas no espaço anexo á rotunda da EN 109 com vista a uma possível instalação de parque de merendas. Continuou afirmando a seu desapontamento por não existirem inscrições suficientes para a realização das atividades previstas para o Dia da Criança, e apenas se verificou a presença de algumas dezenas de crianças para assistirem à peça de teatro e ao lanche, isto apesar de a informação ter sido divulgada nos sítios habituais e nas próprias escolas. Informou ainda que foi realizado um concurso de fotografia inserido nas festas de S. João onde foram atribuídos dois prémios, sendo o primeiro um cabaz oferecido pelo Intermarchê da Marinha da Guia e o segundo prémio um jantar para duas pessoas no Restaurante "As Laranjeiras" em Lagoeiros. A Junta de Freguesia esteve presente em várias atividades como sendo a limpeza da Praia com meios mecânicos, onde igualmente estiveram presentes os Escuteiros do Concelho, e também no hastear da Bandeira Azul. Mais informou de que desenvolveu esforços no sentido de que fosse paga a importância de 3,00 € por hora aos miúdos que diariamente procedem à limpeza da Praia, mas que apenas conseguiu 2,50 € por parte do Município. Informou ainda que os trabalhos de alargamento da Rua da Igreja e da Rua da Chã já estão concluídos. Relativamente ao projeto da avenida da Igreja sofreu algumas alterações relativamente ao projeto inicial, estando em curso a alteração do projeto. Continuou informando que no passado dia 25 de junho, o Cemitério de Carriço foi assaltado tendo sido furtadas várias peças em bronze e outros prejuízos. Informou ainda ser sua intenção proceder ao alargamento dos cemitérios com a maior brevidade possível, e o melhoramento do atual espaço. Por último informou que a Psicóloga Ana Luísa Silva tem vindo a realizar serviços de forma gratuita, apesar de não ser residente na Freguesia, no entanto foi feito um acordo recente com a mesma no sentido de aumentar o tempo despendido mediante contrapartida financeira de 3,50 €. Este acordo apenas será válido durante o período de funcionamento do ATL de verão. -----

----- Paulo Gaspar pediu a palavra para afirmar estar de acordo com a realização do Torneio de Futebol previsto para a Praia do Osso da Baleia, mas que tem que ser feito muito mais no sentido de atrair não só crianças como adultos quer da Freguesia quer fora dela, sobretudo durante o verão, algo que não seja só futebol. -----

----- Respondeu o Presidente da Junta que a realização do Torneio de Futebol poderá ser o início de algo mais. Para além disso está prevista a realização de provas de orientação direcionada para todas as fchas etárias, estando prevista uma para o dia 20 de julho e outra para o mês de setembro, sendo que também durante o mês de setembro está prevista a realização de um atividade de aeromodelismo. -----

----- Marília Serrario pediu a palavra para formular duas questões. A primeira relacionada com Psicóloga e o facto de ela ser de fora da Freguesia, pois no seu entender devem ser dadas prioridades em primeiro lugar aos habitantes da Freguesia, e que tem

conhecimento de que há pessoas da freguesia que não conseguem colocação, não só na Freguesia como também no Centro Social. Perguntou também quem são os empreiteiros da Rua da Igreja, pois muitas vezes se tem falado nos mesmos sem nunca se revelar a sua identidade, o mesmo acontecendo em relação à pintura dos Cemitérios. -

----- O presidente respondeu que a Junta está aberta à admissão de toda e qualquer pessoa da Freguesia com competências próprias exigidas para os cargos, e que o caso concreto só se verificou para reforço do ATL como já foi referido. Quanto às empresas construtoras foi feito um protocolo entre o Município de Pombal e Freguesia de Carriço, concorreram algumas empresas tendo a "Edinalva, Lda" ganho o concurso. Quanto à segunda fase da obra será de ajuste direto com o Município. -----

----- Dada a existência de representantes da população na Assembleia, foi aberto período destinado aos mesmos e pediram a palavra Fernando Rufino que se retirou para integrar o público, Jorge Costa do Carriço, Carlos Bicho da Caxaria, Adérito Marques da Caxaria e António Jordão da Silveirinha Pequena dando-se assim entrada no ponto cinco da ordem de trabalhos. -----

----- Dada a palavra a Fernando Rufino este interveio para afirmar o seu desagrado pela forma como a questão Centro Social do Carriço foi trazida a esta Assembleia, segundo ele esta instituição tem órgãos próprios e locais próprios para responder as questões que só ao Centro Social dizem respeito. -----

----- Foi dada a palavra a Jorge Costa que interrogou o Presidente da Junta para quando a reparação da Rua do Barreiro, danificada quando da passagem do saneamento. Respondeu o presidente que essa Rua e muitas outras estão com os mesmos problemas e que já falou com o empreiteiro no sentido de solucionar a questão com a maior brevidade possível. -----

----- Carlos Bicho interroga sobre a data provável da ligação do saneamento, a colocação de lâmpadas de iluminação pública junto ao parque de estacionamento do Mini Preço. Mais afirmou ter ouvido falar da possível construção de uma Associação na Caxaria e que no seu entender melhor seria dar o dinheiro à Junta para que com ele fizesse obras de interesse público, afirmando ainda que quem está com a intenção de lavar a construção desta Associação deveria arcar com as despesas da mesma até ao final da vida. O Presidente da Junta referiu que a ligação do saneamento só será feita após conclusão das obras, o que até hoje não tem sido possível pois as máquinas não têm conseguido entrar nos terrenos da zona das ribeiras. Quanto à colocação das lâmpadas, já foi feito o pedido e aguarda a deslocação dos técnicos da Câmara ao local para avaliação. Quanto à intenção de construção de uma Associação, a DECA gastou algum dinheiro em projetos e posteriormente reuniram com o Presidente da Câmara para avaliar a viabilidade do mesmo. -----

----- Adérito Marques sugeriu que a escola da Caxaria seja disponibilizada para a DECA, pois que neste momento está lá uma organização que não pertence à Freguesia, e cujo objetivo prático lhe oferece algumas dúvidas. Mais afirmou que a questão da exploração das águas na Mata do Urso, e possíveis contrapartidas, deveria ser comparada ao caso das Eólicas. Terminou com um agradecimento à Junta de Freguesia pela recente colocação da sinalética. O Presidente da Junta respondeu que o espaço da Escola da Caxaria foi entregue à Associação Portuguesa de Krav Maga e Artes de Combate pelo anterior mandato a título gratuito, ficando a seu cargo a beneficiação e manutenção do espaço. Quanto à DECA, ainda hoje mantém uma sala cativa na referida Escola, mas pretende um espaço próprio. -----

----- Foi dada a palavra a António Jordão que questionou o ponto da situação do



ACTAS

Folha 35

saneamento a norte da Freguesia, e alertou ainda sobre as péssimas condições em que se encontram algumas ruas a norte, nomeadamente a Rua das Pousias e Rua Sr^a dos Caminhos. O presidente respondeu que é promessa da Câmara Municipal proceder à abertura do concurso do saneamento a norte até ao final do corrente ano, e que sem a execução do saneamento não há lugar a asfaltagens sejam elas quais forem. -----

----- Por último Daniel Oliveira da Silveirinha Pequena solicitou a palavra para sugerir que o edital fosse igualmente colocada no *Facebook*. Mais afirmou que não se compreende a diferença verificada em termos de cobertura das redes móveis dentro da mesma localidade, mais referiu haver cobertura 4G na coletividade da Silveirinha Grande e a cerca de 100 metros já não existir e que está em curso um abaixo-assinado. Perguntou ainda quais as atividades previstas para a Praia do Osso da Baleia. Respondeu o Presidente que em relação à colocação do edital também no *Facebook*, fica a sugestão que será analisada. Relativamente à cobertura das redes móveis e ao abaixo-assinado em questão, a Junta de Freguesia não tem conhecimento de qualquer espécie de preocupação por parte da população e muito menos tem conhecimento da circulação de um abaixo-assinado. Quanto aos eventos a realizar na Praia a Junta de Freguesia apenas colabora na sua execução e está aberta a iniciativas que possa surgir vindas de qualquer parte da população e coletividades. -----

----- Por nada mais haver a tratar, o Presidente da Assembleia deu por encerrada a sessão, da qual se lavrou a presente ata que depois de lida em voz alta, foi achada conforme e aprovada por esta Assembleia, e assinada pelos membros da Mesa. -----

O Presidente:

Artur Marques de Oliveira

O Primeiro Secretário:

Álvaro Manuel Amaro das Neves

O Segundo Secretário:

Patrícia Catarina Fernandes Henriques da Silva